



PERÚ

Ministerio  
de la Producción

Despacho Viceministerial  
de MYPE e Industria

Dirección General  
de Industria

## **SÍNTESIS DE NOTICIAS**

### **LUNES 13 DE SETIEMBRE DE 2010**

#### **PESQUERÍA**

##### **SBS PAGARÁ HOY PENSIONES A 7 MIL PESCADORES JUBILADOS**

Tras 20 meses de angustia e impotencia por no haber recibido pensión alguna, por fin hoy la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) pagará sus pensiones a más de 7,000 pescadores jubilados afiliados a la Caja de Beneficios y Seguridad del Pescador (CBSP). La SBS explicó que el abono de las pensiones corresponde al mes de agosto y se realizará a través de las cuentas individuales que los pensionistas poseen en el Banco de la Nación. Desde hoy, los jubilados podrán realizar los retiros en ventanilla o a través de los cajeros automáticos en las agencias. "Este pago de las pensiones es producto de la administración y revisión de las cuentas financieras que vienen realizando los interventores de la SBS en la Caja del Pescador", destacaron. La reanudación de las pensiones a los pescadores se lleva a cabo 25 días después de que la SBS determinara ingresar el régimen de intervención a la Caja del Pescador, en resguardo de los intereses de los pensionistas y de los afiliados. Salud garantizada.- Para asegurar la atención médica de los 7,000 pensionistas de la actividad pesquera, los interventores de la SBS en la Caja del Pescador dispusieron el pago de aproximadamente S/. 250 mil a Essalud. De esta forma, los pescadores jubilados pueden acceder y continuar con sus tratamientos médicos en resguardo de su bienestar. (La República 15, Expreso 3ª, La Primera 10, El Peruano 8, Correo 11)

##### **ESTUDIARÁN AL PEZ QUE COME MADERA**

Luego del descubrimiento del pez que come madera en el Parque Nacional Alto Purús, el jefe del parque, Arsenio Calle Córdova, informó que proyectan hacer estudios complementarios para determinar el estado de conservación, características y hábitat de esta nueva especie, que fue hallada por una expedición científica en la selva de Ucayali y Madre de Dios. Calle indicó que, por tratarse de un ejemplar raro, amerita estudios complementarios, que se lograrían con la implementación de un monitoreo. Además, se investigará sobre la relación de este pez con los pescadores indígenas. No obstante, este trabajo se efectuará al próximo año porque la temporada vaciante (julio-setiembre) de los ríos está culminando y es la mejor época para lograr una investigación exitosa. (Perú 21-18)

##### **IMPLEMENTARÁN LABORATORIOS RURALES PARA LA PRODUCCIÓN DE LARVAS DE PECES NATIVOS EN EL TITICACA**

Para conservar y recuperar las especies de peces nativos del lago Titicaca, la Dirección Regional de Producción (Direpro) de Puno instalará ecloserías rurales o laboratorios de producción de larvas en la península de Chucuito, informó Lenin Paredes, coordinador del proyecto Transferencia Tecnológica y Capacitación Pesquera. El especialista explicó que el objetivo de las ecloserías rurales es desarrollar tecnologías de rápida y sencilla transferencia al pescador artesanal referidos a la reproducción y cultivo de peces nativos de importancia comercial y que son fuente de desarrollo acuícola. (Andina)

##### **EMBARCACIÓN PESQUERA NAUFRAGA Y 10 SALVAN DE MORIR**

CHIMBOTE | Una verdadera pesadilla fue la que vivieron los diez tripulantes de la embarcación pesquera "Teo" de 35 toneladas de capacidad de bodega, cuando un fuerte oleaje provocó que la nave naufrague frente al puerto de Samanco. El hecho ocurrió, cuando la pequeña embarcación que navegaba demasiado cerca de las islas, fue golpeada por la marejada originando que se inclinara hacia un lado y terminara volteándose completamente en el mar. Felizmente los diez tripulantes lograron lanzarse al agua antes de que la lancha se hunda completamente. . Para "suerte" de los hombres de mar, el siniestro ocurrió cerca de la ruta de navegación de las embarcaciones pesqueras, por lo que a los pocos minutos del accidente, fueron rescatados por otros pescadores que pasaban por el lugar. (Correo Chimbote)

[http://www.correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi\\_id=26&txtSecci\\_parent=0&txtSecci\\_id=70&txtNota\\_id=433285](http://www.correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=26&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=70&txtNota_id=433285)

## **EXPORTACIONES DE ALGAS CRECEN 170% ENTRE ENERO Y JULIO**

Las exportaciones de algas frescas, refrigeradas, congeladas o secas crecieron 170 por ciento en valor entre enero y julio del presente año así como 197 por ciento en volumen, con respecto del mismo período del año anterior, informó hoy la Sociedad de Comercio Exterior del Perú (ComexPerú). Con dicho crecimiento, el total de ventas al exterior sumó 9.6 millones de dólares de los cuales el 91 por ciento son compras de China y, en menor escala, de Japón (tres por ciento), Hong Kong (tres por ciento) y Francia (dos por ciento). Explicó que este producto es famoso en los ingredientes de la cocina del este asiático, por lo que Perú está aprovechando su comercialización. (Andina)

## **ALERTAN DE VIENTOS EN EL MAR**

PIURA | Talara. El Capitán de Puerto Oscar Garrido Leca, alerta a las empresas marinas, portuarias, de pesca artesanal y deporte acuático, que adopten medidas preventivas para evitar siniestros marítimos, por la presencia de vientos fuertes de 19 a 24 nudos en las próximas horas, según un informe oficial de la Dirección de Hidrografía y Navegación de la Marina de Guerra del Perú. (Correo Piura)

[http://www.correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi\\_id=7&txtSecci\\_parent=0&txtSecci\\_id=70&txtNota\\_id=433532](http://www.correoperu.pe/correo/nota.php?txtEdi_id=7&txtSecci_parent=0&txtSecci_id=70&txtNota_id=433532)

## **MYPE E INDUSTRIA**

**AVISO- CRECE TU EMPRESA-** Manual de Gestión empresarial para la micro y pequeña empresa. Son 14 fascículos. Mañana tercer fascículo. Todos los martes en Perú 21+ S/.1. Ministerio de la Producción – Crecemype- CTB Perú- IPAE- (Perú 21-23, aviso de 1/3 de página)

## **MIBANCO ENTRE LOS PRIMEROS PUESTOS EN RÁNKING MUNDIAL DE DESEMPEÑO SOCIAL**

Mibanco obtuvo la calificación 4+ en la primera evaluación Rating Social realizada por Planet Rating. Esta es una agencia de calificación especializada en microfinanzas, que utiliza una metodología de evaluación llamada Girafe, para promover un estándar internacional de desempeño y medir los riesgos institucionales de las entidades especializadas en microfinanzas. Si bien la máxima calificación es 5+, Mibanco recibió la más alta puntuación (4+) de las más de 50 instituciones que han sido evaluadas por Plante Rating desde el 2006. (Día 1-14- El Comercio)

## **LAS PYME DEBEN APROVECHAR MÁS LOS ACUERDOS COMERCIALES**

Las pequeñas y medianas empresas (pyme) generan más del 80% del empleo en el país, por ello uno de los principales objetivos del Poder Ejecutivo es lograr que aprovechen en las mejores condiciones posibles las ventajas de los acuerdos comerciales. "El desarrollo y el crecimiento de estas empresas tendrá un impacto directo en la generación de puestos de trabajo productivo en nuestro país", sostuvo el titular del Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur), Martín Pérez. Por ello, agregó, ahora que hemos cubierto más del 90% de nuestros mercados de destino es necesario profundizar estas alianzas mediante la mayor participación de las pyme. "Tenemos la responsabilidad de promover su incursión en el comercio exterior de la mejor manera posible. Parte de esa tarea la realizamos con los Expo Perú que vamos realizando en diversas partes del continente", dijo. Manifestó que hasta la fecha hay más de 500 pequeñas y medianas empresas que participaron en estas ferias. Básicamente se trata de los sectores de joyería, metalmecánica, textil-confecciones y alimentos, entre otros. "Son empresas innovadoras que buscan incursionar en nuevos mercados para asegurar su crecimiento sostenido", comentó. (El Peruano 9)

## **CONSTITUCIÓN DE EMPRESAS**

Al 1 de setiembre del presente año, se ha registrado la constitución de 6,775 empresas mediante el Sistema Integrado de Servicios Virtuales, denominado Constitución de Empresas en Línea, que permite crear una empresa en 72 horas. El jefe de la Oficina Nacional de Gobierno Electrónico e Informática (ONGEI) de la PCM, Jaime Honores, indicó que este servicio permite que el empresario pueda hacer su trámite para crear su propia empresa por Internet. Mediante este sistema se pueden realizar trámites ante la Superintendencia Nacional de Administración Tributaria (Sunat), la Superintendencia Nacional de Registros Públicos (Sunarp), el Registro Nacional de Identificación y Estado Civil (Reniec) y el Colegio de Notarios. (Gestión 6, La República 14, Expreso 3ª, El Peruano 6, Perú 21-9)

### **CEMENTOS LIMA PLANEA INVERTIR US\$ 273 MILLONES HASTA EL 2011**

Cementos Lima invertirá este año US\$ 162 millones y para el año 2011 destinará US\$ 111 millones, lo que suma US\$ 273 millones hasta el 2011.

En ese grupo de inversiones los mayores montos irán a la ampliación de la capacidad de producción de la planta de Atocongo, con unos US\$ 66 millones para este año y US\$ 80 millones para el 2011, obra que representa el 53% de la inversión 2010-2011. Ello se realiza a través del proyecto de ampliación de su Horno I, el cual consiste en duplicar la capacidad actual de 1.2 millones a 2.4 millones de toneladas métricas (TM) de clínker e incrementar la capacidad de molienda de cemento en 1.0 millones de TM. (Gestión 8)

### **EXPORTAN CALZADO A MÁS DE 40 PAÍSES**

La exportación de calzado sumó US\$ 8.9 millones entre enero y julio de este año y tuvo como principales mercados a Chile, Colombia y Bolivia que de manera conjunta los importaron por US\$ 6.4 millones, concentrando de esa manera el 72% de los envíos totales, informó Adex. Hay que señalar que la cifra total es 15% superior a la de similar periodo del 2009. Se exportó calzado en un total de 27 partidas. (Gestión 15, Expreso 2ª, Perú 21-9)

### **PALTA GANA PARTICIPACIÓN**

El potencial de la palta como producto de exportación ha motivado que hectáreas dedicadas a otros cultivos como el espárrago migren a la producción de este fruto. Camposol cuenta hoy con 2,400 hectáreas que aún están en desarrollo, pero al 2014 ó 2015 llegarían al máximo de su potencial, pues los cultivos estarán en plena madurez. Actualmente solo tienen mil hectáreas en producción. (Gestión 10)

### **PRODUCTOR DE CASTAÑAS**

Perú se consolida como el segundo país exportador mundial de castañas. En el 2009 exportó cerca de US\$ 23 millones. El primer lugar lo ocupa Bolivia con US\$ 73 millones. En el primer trimestre del año, las exportaciones de Bolivia alcanzaron los US\$ 13 millones y las de Perú US\$ 3.6 millones, informó el diario Los Tiempos. Los Estados Unidos es uno de los principales compradores de castaña en el mercado mundial. (Gestión 10)

### **CCL PLANTEA FORTALECER LA INSTITUCIONALIDAD**

El fortalecimiento de la institucionalidad en el Perú es una de las medidas que se deben tomar para seguir mejorando posiciones en el Reporte de Competitividad Mundial del Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), sostuvo el presidente de la Cámara de Comercio de Lima (CCL), Carlos Durand. Explicó que el fortalecimiento de la institucionalidad se refiere a la libertad de los agentes económicos de actuar e interactuar, dentro de un ambiente de total seguridad y respeto a las normas, lo cual es vital para consolidar la economía social de mercado y alcanzar el primer mundo. (El Peruano 8, La Primera 10)

### **MARGEN DE GANANCIA PARA CAFÉ TUNKI LLEGA A 10%**

Los 4,800 productores puneños del café Tunki, que integran la Central de Cooperativas de los Valles de Sandia, solo se quedan con el 10% de las ganancias por la venta del producto, pues el resto se consume en el embarque y comercialización. *número primo* .- 25 quintales anuales es la producción de los agricultores del valle de Sandia del laureado café Tunki. (Gestión 11)

### **SALSAS SIGUEN AL ALZA**

La penetración de las salsas picantes envasadas de ají y rocoto crecerá 10 puntos porcentuales en el 2011, al pasar de 30% a 40%. Según Alicorp, en la actualidad se observa un traslado de los consumidores frecuentes hacia las salsas envasadas. Ello se debe a los beneficios que aporta ese formato como facilidad de uso, calidad y sabor. En el Perú se consumen 4.200 toneladas de salsas de ají al año, indicó el productor de la marca Alacena. (Día 1-14- El Comercio, Gestión 10, Expreso 2A)

### **BIENES DE CONSUMO**

Las empresas importaron bienes de consumo por un total de US\$ 2,960.1 millones en el periodo enero-julio del año, cifra que representó un incremento de 33.49% frente a los resultados del mismo periodo del año previo. (Gestión 10)

### **HAY 360 MIL ÁRBOLES DE CEDRO PARA APROVECHAR**

Perú y Brasil son los principales países productores de cedro de exportación en Latinoamérica, una de las especies maderables de mayor cotización en el mercado internacional junto con la caoba, señaló el ministro del Ambiente, Antonio Brack. "Entre las

ventajas que tiene Perú para la producción de cedro está que posee las zonas adecuadas, y está presente en lugares donde existen otras especies forestales como Leguminosae y Moraceae", indicó. (Gestión 14)

### **EN EL PAÍS EXISTEN 20 MIL PANADERÍAS**

Existen 20,000 panaderías con licencias municipales en todo el Perú. Del total, 10,000 se ubican en Lima. San Juan de Lurigancho es el distrito con más panaderías, seguido por Comas. Abrir una panadería moderna demanda más de US\$ 50,000 de inversión, sin contar el alquiler del local, estimó el presidente de la Asociación Peruana de Empresarios de la Panadería y Pastelería (Aspan), Pío Pantoja. Los empresarios de la industria panificadora gastan hasta el 30% de su presupuesto en decoración. (Gestión 11)

### **MISTURA 2010 FUE UN ÉXITO**

Con la premiación de los ganadores de los concursos al Joven Cocinero, Panadero y Pastelero, así como al mejor stand de comidas, se clausuró ayer la tercera edición de la Feria Gastronómica Internacional de Lima Mistura 2010. Esta feria reunió lo más representativo de la culinaria nacional y regional, la vasta biodiversidad y las expresiones del arte y la cultura peruana, cerrando sus puertas luego de seis días de intensa actividad y una concurrencia que superó las 200 mil personas. Las actividades de ayer comenzaron a las 10:00 horas en el auditorio, con la premiación del concurso al Joven Cocinero y dos horas después se galardonó al Joven Panadero y Pastelero. En ese mismo recinto se desarrolló, a partir de las 13:30 horas, la premiación en el concurso al mejor stand de comidas y una hora después la final del concurso Perú Gourmet. (Expreso 11, Correo 4, La Primera 8, El Peruano 12-13)

### **EXPORTADORES HALLARON OPORTUNIDADES EN CRISIS INTERNACIONAL**

Mientras el mundo hacía frente, con incertidumbre, a la crisis, hubo empresas peruanas que supieron encontrar oportunidades con una oferta diferenciada, satisfaciendo nichos de mercado. La crisis hipotecaria en EE.UU. se destapó en setiembre del 2008, y originó una crisis financiera que, en dominó, se extendió por el mundo, afectando las economías de los países, y, por ende, el consumo de su población. Ese año, la economía peruana tenía como una de sus principales bases el 'boom' exportador. Por lo tanto, el temor de los exportadores frente a la crisis era evidente, y se hizo real. Pero como los golpes también enseñan, las empresas exportadoras armaron sus estrategias, se acomodaron a la nueva realidad, incluso algunas pudieron salir adelante aprovechando las oportunidades con creatividad. Estas compañías en realidad hicieron lo esencial: hallar el nicho de mercado, la demanda insatisfecha y enfocarse en ella. Pero para analizar un mercado y encontrar potencialidades no basta con revisar las cifras macroeconómicas de un país. Para Juan Carlos Mathews, director de Promperú Exportaciones, la clave está en aprender a segmentar mercados e identificar cuáles son los patrones de consumo (lo que se quiere y cómo se quiere) y encontrar el 'nicho' al cual dirigir una oferta diferenciada. Este fue el camino que siguieron varias empresas en la crisis, y no hablamos solo de las grandes, también las medianas o pequeñas, obteniendo resultados positivos. (Gestión 16/17)

### **CONSORCIO ANGOSTURA - SIGUAS INVERTIRÁ MÁS DE US\$ 200 MILLONES EN CONSTRUCCIÓN DE MAJES SIGUAS II**

El Consorcio Angostura - Siguan, integrado por Cobra Instalaciones y Servicios de España y Cosapi de Perú, informó hoy que invertirá más de 200 millones de dólares en la construcción de las obras de afianzamiento hídrico del proyecto de irrigación Majes Siguan II, ubicado en Arequipa. "Para este proyecto hay una inversión superior a los 450 millones de dólares, donde el Estado pone 207.7 millones y el resto es inversión del consorcio", declaró el gerente de la Unidad de Negocios de Infraestructura Cosapi, Lizardo Helfer. Manifestó que el consorcio tiene mucha expectativa de contribuir al desarrollo del país y por eso decidió presentar una oferta para adjudicarse la buena pro de la concesión de Majes Siguan II, la cual superó la oferta del otro postor que era el Consorcio Majes. (Andina, Gestión web site, RPP, Canal N, Canal 7 )

### **MERCADO DE COSMÉTICOS FACTURARÍA \$ 3,000 MILLONES**

El mercado de cosméticos, productos de higiene personal y perfumería en Perú podría duplicar su facturación actual hacia el año 2015, y sumar casi US\$ 3,000 millones en ventas anuales, señaló la Asociación Brasileña de la Industria de Higiene Personal, Perfumería y Cosméticos. De acuerdo a cifra de la Cámara de Comercio de Lima, las ventas de cosméticos y productos de higiene personal crecieron cuatro por ciento el año pasado, al pasar de US\$ 1,200 millones en el 2008 a US\$1,260 millones en el 2009. (La Primera 11)

### **EXPORTACIÓN DE CACAO AUMENTÓ EN 20%**

La Asociación de Exportadores (Adex) informó que la exportación de cacao creció 20% entre enero y julio de este año, al sumar envíos al exterior por US\$ 51 millones. Dijo que el Perú exporta cacao en un total de 19 partidas, de las cuales las más importantes son Manteca de cacao (US\$ 17 millones), Cacao en grano, entero o partido, crudo excepto para la siembra (US\$ 16.3 millones) y Cacao en polvo sin adición de azúcar ni otro edulcorante (US\$ 4 5 millones), entre otras. (La Primera 11)

### **INTERVIENEN EN SULLANA CAMIÓN CON INSUMOS QUÍMICOS PARA ELABORAR CLORHIDRATO DE COCAÍNA**

Sullana.- Gran cantidad del insumo químico de nombre Acido Sulfúrico, utilizado para la elaboración de clorhidrato de cocaína, fue incautado por personal de Dirandro Piura y de la comisaría PNP del distrito de Bellavista. El camión, fue detenido a inmediaciones de la carretera a Tambogrande, y durante su registro se comprobó que transportaba bolsas de limón entre las que iban camuflados cinco bidones conteniendo el mencionado insumo químico. Trascendió que el producto incautado esta valorizado en varios miles de dólares en el mercado negro. Tanto el insumo químico como los detenidos, fueron puestos a disposición de la unidad policial especializada de Piura para las investigaciones correspondientes. (El Regional de Piura).

[http://www.elregionalpiura.com.pe/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7813:intervienen-en-sullana-camion-con-insumos-quimicos-para-elaborar-clorhidrato-de-cocaina&catid=79:otrosdistritos&Itemid=179](http://www.elregionalpiura.com.pe/index.php?option=com_content&view=article&id=7813:intervienen-en-sullana-camion-con-insumos-quimicos-para-elaborar-clorhidrato-de-cocaina&catid=79:otrosdistritos&Itemid=179)

### **PCM PRESENTÓ PROYECTO DE CENTRO DE MEJOR ATENCIÓN AL CIUDADANO MAC - MACMYPE**

La Secretaría de Gestión Pública de la Presidencia del Consejo de Ministros (SGP-PCM) presentó esta mañana el proyecto de Mejor Atención al Ciudadano de la Micro y Pequeña Empresa (Macmype). Esto para darle continuidad a la política de modernización de la gestión del Estado y con las acciones para mejorar la atención al ciudadano. Esta actividad se enmarca en la Política Nacional de Simplificación Administrativa -aprobada mediante D.S. N° 025-2010-PCM-, que establece, entre otros, los accesos multicanal de los procedimientos y los servicios administrativos de las entidades públicas para ofrecer más y mejor atención a la ciudadanía. El objetivo primordial de esta estrategia es acercar el Estado al ciudadano, mediante plataformas integradas de atención que permitan optimizar el tiempo y los costos que los ciudadanos destinan con las instituciones estatales, generando confianza en la gestión pública. El Macmype -cuyo modelo es un éxito en Brasil y Colombia- es el resultado de labor coordinada del Grupo de Trabajo Multisectorial, conformado inicialmente por 11 entidades públicas y privadas: **Produce**, Sunarp, Sunat, MTPE, Banco de La Nación, Reniec, Cofide, Serpost, Osce, Colegio de Notarios de Lima y la Municipalidad Distrital de Independencia (El Comercio web site)

### **PERÚ EXPORTARÍA MÁS DE US\$ 56 MILLONES EN ARTESANÍAS ESTE AÑO POR AUMENTO DE DEMANDA EN ASIA Y LATINOAMÉRICA**

Perú exportaría más de 56 millones dólares en artesanías este año por el aumento de la demanda en Asia y Latinoamérica, afirmó hoy el director de Exportaciones de la Comisión de Promoción del Perú para la Exportación y el Turismo (Promperú), Juan Carlos Mathews. "Las exportaciones de artesanías crecerían aproximadamente siete por ciento y al cierre del año sumarían más de 56 millones de dólares. A partir del próximo año esperamos que los envíos al exterior crezcan a un ritmo no menor de diez por ciento", manifestó. Sostuvo que en el 2009 las exportaciones del sector artesanías alcanzaron los 50 millones de dólares, mientras que en el período enero julio del presente año los envíos sumaron 27 millones. (Andina)

### **EMPRESAS PERUANAS TOP 500 CON MEJOR RENTABILIDAD QUE EMPRESAS DE EEUU**

Por sexto año consecutivo, la rentabilidad patrimonial promedio de las 500 empresas con mayores ingresos en Perú superó en el 2009 la tasa registrada por las 500 empresas con mayores ingresos de Estados Unidos, sostuvo hoy el director gerente de Gerens Escuela de Gestión y Economía, Rodrigo Prialé. En los últimos cuatro años (2005 - 2009) la rentabilidad promedio de las Top 500 empresas de Perú superó el 20 por ciento, y fue mayor que la tasa de rentabilidad de las 500 empresas con mayores ingresos del mundo (Global 500), de las 500 empresas con mayores ingresos de Estados Unidos (USA 500) y de las 500 empresas con mayores ingresos de América Latina (LA 500). (Andino)

## **ACTUALIDAD**

### **PROINVERSIÓN DECIDIRÁ HOY SI PARALIZA CONCESIÓN DEL PROYECTO MAJES-SIGUAS II**

Para este 15 de setiembre estaba previsto otorgar la buena pro del proyecto de irrigación Majes-Siguas II, pero el consejo directivo de ProInversión se reunirá hoy a las ocho de la mañana para definir si el proceso prosigue o no, informó ayer el Ministerio de Agricultura (Minag).

Según fuentes del Ejecutivo, la decisión obedecería a las protestas a iniciarse hoy en Cusco contra el proyecto que, según los manifestantes, los dejaría sin agua, además de la medida cautelar admitida por un juzgado cusqueño que ordena detener la licitación. (Gestión 7, Expreso 2ª, La República 14, Perú 21-18)

### **ECUADOR REITERA QUE ACTUARÁ CON PRUDENCIA**

Aunque el gobierno chileno no pierde ninguna oportunidad para presionar a Quito, Ecuador reiteró que mantendrá la "prudencia" frente al litigio marítimo entre Perú y Chile para no afectar las relaciones con ambas naciones. "Tenemos una estrategia claramente definida: nuestra posición es mantener un altísimo nivel de prudencia en nuestras declaraciones porque no queremos perder ni un poquito de la extraordinaria relación que tenemos con Perú y Chile", insistió el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño. (Perú 21-7, La Razón 8, El Peruano 5, Correo 2)

### **CHILENOS NO ACATARÍAN UN FALLO ADVERSO**

Una abrumadora mayoría de chilenos no acataría un fallo de la Corte de Justicia de La Haya sobre la demanda marítima peruana. Esto, claro, en caso que la sentencia les sea adversa. Según una encuesta publicada el domingo por el diario El Mercurio de Santiago, el 73% afirma que Chile "no debería ceder territorio marítimo a Perú". En tanto, un solitario 18% considera que se debe respetar la resolución. Otro dato de la encuesta "Bicentenario", indica que solo el 9% simpatiza con el presidente Alan García, quien se ubica a cuatro puntos por debajo del mandatario boliviano, Evo Morales (13). (Perú 21-7, La Razón 8, Correo 11)

### **SIMULACRO DE VOTO LE DA VENTAJA DE UN PUNTO A VILLARÁN SOBRE FLORES**

A tres semanas de las elecciones, Susana Villarán desplaza a Lourdes Flores del primer lugar en las preferencias para la Alcaldía de Lima. Según el último sondeo realizado por Ipsos Apoyo para América TV, Villarán tiene 33% y Flores le sigue con 31%. La diferencia se acorta en el simulacro de votación –que solo incluye el nombre y símbolo del partido–, en el que Fuerza Social tiene 29% y el PPC-Unidad Nacional 28%. Otro detalle importante es que Villarán ahora lidera cuatro de los cinco niveles socioeconómicos (A, C, D y E). (El Comercio A6, Gestión 24, La República 6, Perú 21-2)

### **DAN BONO DE MIL SOLES A LOS POLICÍAS**

El Poder Ejecutivo dictó ayer un decreto de urgencia autorizando al Ministerio del Interior a que realice una modificación presupuestaria de su sector con la finalidad de cumplir con el abono de 1,000 soles al personal policial en actividad y pensionista. Según el DU 064-2010 publicado ayer en la separata de normas legales de El Peruano, el Ejecutivo promulgó el DU 014-2010, autorizando, por única vez, una asignación extraordinaria a favor del personal militar y policial en actividad y pensionista, denominada "Compensación por Defensa, Seguridad Nacional y Orden Interno". (Perú 21-6)

### **PRÓXIMO GABINETE DEBE CONSOLIDAR GRANDES REFORMAS QUE SE HAN HECHO, SOSTIENEN**

La prioridad del próximo Gabinete Ministerial será consolidar las grandes reformas implementadas hasta el momento por el gobierno del presidente Alan García, sostuvo el titular del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén. "Creo que la prioridad del Gabinete en estos últimos diez u once meses es tratar de consolidar las grandes reformas que se han hecho; en cuanto a que queden cosas pendientes, siempre las habrá." Comentó que el "gran desafío" del próximo equipo ministerial será darle continuidad a la política económica con responsabilidad política y social. En ese sentido, precisó que en los últimos meses de gestión gubernamental se debe "garantizar un clima adecuado para las inversiones y seguir promoviendo el empleo" en Perú. (RPP, Andina)

## **SENAMHI: PRIMAVERA EN LIMA COMENZARÁ CON DÍAS FRÍOS POR FENÓMENO LA NIÑA**

La estación de primavera en Lima comenzará con días fríos y nublados, principalmente, en horas de la mañana, debido a la presencia del fenómeno La Niña, que enfría el agua del mar e influye en el clima, pronosticó hoy el Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi). Raquel Loayza, meteoróloga de esa institución, adelantó que, bajo esas condiciones, los limeños soportarán lloviznas esporádicas, vientos fríos, cielo cubierto y una sensación térmica de frío, por lo menos hasta mediados de octubre, en gran parte de la capital. (Andina, RPP)

## **JURAMENTÓ NUEVO CONSEJO DE MINISTROS PRESIDIDO POR JOSÉ ANTONIO CHANG ESCOBEDO**

José Antonio Chang Escobedo juramentó esta noche como presidente del Consejo de Ministros, junto a ocho nuevos integrantes del equipo ministerial, quienes acompañarán al jefe del Estado, Alan García, en el desarrollo de su mandato constitucional. Chang Escobedo continuará como titular del sector Educación y sucede en el cargo a Javier Velásquez Quesquén, cuyo cargo fue puesto a disposición del jefe de Estado, junto con los 17 integrantes del gabinete ministerial. La ceremonia de juramentación se realizó en el Salón Dorado del Palacio de Gobierno, y en ella participaron los nuevos titulares de sector junto a los salientes ministros. En el grupo de nuevos integrantes del gabinete, Ismael Benavides reemplaza a Mercedes Aráoz, en Economía y Finanzas; Fernando Barrios a Octavio Salazar, en Interior; así como Virginia Borra a Nidia Vílchez, en Mujer y Desarrollo Social. Del mismo modo, ingresan Rosario Fernández por Víctor García Toma, en Justicia; Rafael Quevedo Flores por Adolfo de Córdova, en Agricultura; Jorge Villasante por José Nicanor Gonzales, en Producción; y Eduardo Ferreyros por Martín Pérez, en Comercio Exterior. El ministro que juramentará mañana será Jaime Thorne en reemplazo de Rafael Rey, en Defensa, por encontrarse de viaje en el extranjero. Los ministros que permanecen del anterior equipo son el embajador José Antonio García Belaunde en Relaciones Exteriores, Manuela García en Trabajo, Óscar Ugarte en Salud, así como Enrique Cornejo en Transportes y Comunicaciones. También permanecen Pedro Sánchez en Energía y Minas, Juan Sarmiento en Vivienda, Antonio Brack en Ambiente, y Juan Ossio en Cultura. (Canal 7, Canal N, RPP, Andina, El Comercio web site)